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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 16.09.2021 

OR TIE/006/2021  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 09.09.2021 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

18:40 Uhr 

Ende: 

 

19:45 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Einwohnerfragestunde  

   

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

10.06.2021 

 

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Beschluss zur Verwendung von Mitteln innerhalb des 

Deckungsrings 

1474/21 

   

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  
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 6.1. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Förderverein Tiefthal (Tiefthaler Kunstfest) 

1558/21 

   

 6.2. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Micky Maus Club Tiefthal e.V. (Weihnachtsmarkt) 

1559/21 

   

 6.3. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung zur 

Unterstützung der Arbeit des Förderverein Tiefthal e.V 

1560/21 

   

 7. Informationen  
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 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1.  Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs - und frist-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest.  Außer-

dem begrüßt er die zur Sitzung anwesenden Bürger.  

 

 

 2.  Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Herr Teubner schlägt 

vor, die Einwohnerfragestunde als TOP 3 vorzuziehen. Diesem Antrag stimmt der Ortsteil-

rat zu. Es wird nach der so geänderten Tagesordnung verfahren.  

 

 

 3.  Einwohnerfragestunde  

   

Die anwesenden Vertreter der Interessengemeinschaft " Erhalt der Trauerhalle Tiefthal" 

erhalten Gelegenheit, ihr Anliegen vorzutragen. Auf Grund dient es Zeitungsartikels im 

letzten Sommer und der  versagten Nutzung der Trauerhalle anlässlich eines Todesfalles ist 

man davon ausgegangen, dass der Abriss der Trauerhalle beschlossen worden ist und hat 

eine Unterschriftenaktion im Ort initiiert. Diese 402 Unterschriften werden an Herrn Te u-

bner und den Ortsteilrat übergeben. Die Sprecherin der Initiative berichtet, dass auch der 

Oberbürgermeister angeschrieben wurde. Es wurde die Zusicherung gegeben, dass ein  Gut-

achten erstellt wird. Eine vom Ortsteilbürgermeister erbetene Stellungnahme wurde nicht 

abgegeben, sodass die Unterschriftenaktion fortgesetzt wurde.  

Herr Teubner erläutert den Sachverhalt aus seiner Sicht: im Sommer 2020 hatte er ein Tre f-

fen mit der zuständigen Mitarbeiterin auf dem Friedhof. Es ging um den Friedhof insge-

samt, wie auch um den Zustand der Trauerhalle und um die Kosten einer eventuellen Sa-

nierung. Aus diesem Gespräch resultiert die genannte Summe. Der Friedhof selbst ist hoch 

ausgelastet. Durch die Möglichkeit der Bestattung in Urnengemeinschaftsgräbern hat sich 

die Situation etwas entspannt. Eine Erweiterungsfläche von ca. 720m2 ist vorgesehen, 

muss aber noch käuflich erworben werden. Anschließend an dieses Treffen auf dem Frie d-

hof ist der Zeitungsartikel entstanden und seine Aussagen falsch wiedergegeben worden.  

Im September letzten Jahres hat er das Thema in der Sitzung des Ortsteilrates angespro-

chen. Herr Teubner verliest den entsprechenden Auszug aus dem Protokoll. Der Ortsteilrat 

hat zu keinem Zeitpunkt einen Abriss der Trauerhalle beschlossen und wird auch in Zu-

kunft keinen derartigen Beschluss fassen.  

Für die anwesenden Bürger ist die Halle äußerlich in einem guten Zustand und die Höhe 

der angeblichen Sanierungskosten nicht nachvollziehbar. Auch ist nicht verständlich, w a-

rum man seiner Unterhaltungspflicht nicht nachgekommen ist. 

Herr Teubner beabsichtigt zu diesem Thema einen Vororttermin, voraussichtlich im Zu-

sammenhang mit der nächsten Ortsteilratssitzung. Daran teilnehmen sollen der Ortsteil-
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rat, Vertreter der beteiligten Fachämter und Vertreter der Interessengemeinschaft. Dort 

kann auch geklärt werden, ob und wie sich im Ort ansässige Firmen oder Handwerker bete i-

ligen können. 

Auf Nachfrage werden die Bürger über die dem Ortsteilrat zur Verfügung stehenden finan-

ziellen Mittel und deren Verwendungsmöglichkeit informiert.  

 

Ein weiteres von den Bürgern angesprochenes Thema: Sie fühlen sich schlecht informiert. 

Herr Teubner erläutert, dass die Ortsteilzeitung im letzten Jahr nicht erschienen ist, weil 

durch die Infektionsschutzmaßnahmen im Zusammenhang mit der Corona- Pandemie zu 

wenig passiert ist und man das Geld- immerhin um die 500 EUR für eine Ausgabe- besser 

verwenden kann. Verstärkt genutzt werden soll zukünftig auch die Internetseite des Ortes. 

Auch die Bürger und Vereine sollten diese Informationsmedien des Ortes verstärkt für sich 

entdecken und den Redakteuren Material zur Veröffentlichung bereitstellen. Die Schaukäs-

ten wurden repariert und werden seit einiger Zeit auch wieder regelmäßig durch ein Mit-

glied des Ortsteilrates mit Informationen versehen. Hinsichtlich der Ortsteilratssitzungen 

verweist Herr Teubner auf das Bürgerinformationssystem auf der Internetseite der Stadt 

Erfurt.  

 

 

 4.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

10.06.2021 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt.  

 

bestätigt Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 

 5.  Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

Mit der Einladung ist den Mitgliedern des Ortsteilrates eine Entscheidungsvorlage zur 

Verwendung finanzieller Mittel im Deckungsring zugegangen. Herr Teubner erläutert den 

Hintergrund. In diesem Jahr sind aus seiner Sicht keine dringlichen Sanierungsarbeiten an 

Fußwegen oder Straßen notwendig. Er schlägt vor, dieses Geld einer anderen Verwendung 

innerhalb der §16- Mittel zuzuführen. 

Der Ortsteilrat ist damit einverstanden. 

 

 

 5.1. Beschluss zur Verwendung von Mitteln innerhalb des 

Deckungsrings 

1474/21 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Innerhalb des Deckungsrings werden aus der Haushaltsstelle 02010.61220 (Mittel nach § 4 

der Ortsteilverfassung) 6.067,00 EUR für Maßnahmen entsprechend der Haushaltsstelle 

02010.61210 (Mittel nach § 16 der Ortsteilverfassung) verwandt. 
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 6.  Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Die Mitglieder des Ortsteilrates haben die auf Bitten des Ortsteilbürgermeisters vorbere i-

tete Liste mit den Anträgen von Vereinen als Tischvorlage erhalten. Der Ortsteilbürger-

meister schlägt eine Abwägung der Anträge und Beschlussfassung in Dringlichkeit vor.  Die 

Dringlichkeit begründet sich im zu Ende gehenden Haushaltsjahr und der Notwendigkeit 

zur daraus resultierenden rechtskonformen Umsetzung der Mittel. 

Die Dringlichkeit wird einstimmig bestätigt. 

In der Diskussion wird deutlich, dass der Hauptteil der Mittel in die weitere Sanierung des 

Vereinsheimes fließen soll. Das Kunstfest als kulturelles Fest für den gesamten  Ort soll 

ebenfalls unterstützt werden, wenn auch nicht in der beantragten Höhe. An die Vertreterin 

des Micky Maus Clubs wird die Bitte gerichtet, den Weihnachtsmarkt zu organisieren,  um 

diese Tradition aufrecht zu erhalten. Der Ortsteilrat ist bereit, dafür finanzielle Mittel b e-

reit zu stellen. Die Anträge des Fitness Vereins für Musik CDs und des Micky Maus Clubs für 

Vereinskleidung können in diesem Jahr demnach keine Berücksichtigung finden.  

 

 

 6.1. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Förderverein Tiefthal (Tiefthaler Kunstfest) 

1558/21 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

1. Der Förderverein Tiefthal e.V. erhält gem. §18b, Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt 

Erfurt (Ortsteilverfassung) vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltes der Stadt Erfurt 

500,00 EUR zur Ausrichtung des 19. Tiefthaler Kunstfestes.  

2. Bereits getätigte Ausgaben werden anerkannt. 

 

 

 6.2. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Micky Maus Club Tiefthal e.V. (Weihnachtsmarkt) 

1559/21 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Der Micky Maus Club Tiefthal e.V. erhält gem. §18b) Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt 

Erfurt (Ortsteilverfassung) vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltes der Stadt Erfurt 

600,00 EUR zur Gestaltung des diesjährigen Weihnachtsmarktes. 

 

 

 6.3. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung zur 

Unterstützung der Arbeit des Förderverein Tiefthal e.V. 

1560/21 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

1. Der Förderverein Tiefthal e.V. erhält gem. §17 Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt Erfurt 

vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltes 6.516,77 EUR zur Anschaffung von bewe g-

lichem Anlagevermögen für das des Vereinsheim, sowie von Ausstattungen für verschied e-
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ne, vom Verein organisierte Veranstaltungen im Ortsteil. 

2. Bereits getätigte Ausgaben werden anerkannt. 

 

 

 7.  Informationen  

   

Die Themen sowie die Verantwortlichkeiten für die Zuarbeiten für die Ende Oktober e r-

scheinende Ortsteilzeitung werden beraten und abgesprochen. Redaktionsschluss  ist der 

15.10. (Liste siehe Anhang) 

 

Ein Mitglied des Ortsteilrates übernimmt die Klärung der Verfahrensweise für die Veröf-

fentlichung von Terminen von Arbeitseinsätzen mit dem Vorsitzenden des Fördervereins 

und den Redakteuren der Internetseite. Das Gespräch heute mit den Bürgern legt eine gro-

ße Bereitschaft zur Beteiligung nahe. 

 

Aus den Reihen des Ortsteilrates wird angeregt, den Spielplatz am Marbacher Weg nach 30 

Jahren einer Verschönerung zu unterziehen und eventuell mit neuen Spielmöglichkeiten zu 

versehen. Im momentanen Zustand ist er nach Aussage einiger Eltern nicht mehr einl a-

dend. 

 

Es wird berichtet, dass es im Wartehäuschen an der Bushaltestelle rein regnet.  

 

Ein Mitglied des Ortsteilrates bewertet das heutige Bürgergespräch im Rahmen der Ein-

wohnerfragestunde positiv. Nach einer anfänglich etwas aufgeheizten Stimmung ist es 

doch sachlich verlaufen.  Gut fand er, dass viele die Gelegenheit auch für Fragen und Hin-

weise zu anderen Themen genutzt haben. Das bestätigt ihm das Interesse der Menschen 

am Geschehen im Ort. 

 

 

  

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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